Un nouvel orgue à tuyaux à Carouge

01 Juin, 2020 Provenance: FSSPX Spirituality



L'oratoire Saint-Joseph (Avenue du Cardinal Mermillod 9 à Carouge) inaugure un nouvel orgue à tuyaux.

L'orgue à tuyaux gardera toujours en liturgie une supériorité sur l'orgue électronique. Il offre à Dieu un son vrai, rendu par un tuyau réel. Rien dans l'orgue à tuyaux ne peut être soustrait à sa destination de louer Dieu alors que les mêmes enceintes peuvent tour à tour rendre les sons pieux d'un Ave Maria et les rythmes jazzys de la guinguette locale. L'orgue à tuyaux n'allume pas un signal électrique transformé en son dans une enceinte ; il active des vibrations naturelles qui prennent corps dans le buffet, se conjuguent entre elles sans s'aplatir pour remplir le volume de l'église.

Ainsi, un instrument construit en 1960 par le facteur d'orgue Julius Zwirner est acheté à l'automne 2018 à la paroisse réformée de Sindelfingen près de Stuttgart. Il est entièrement reconstruit par le facteur d'orgue Gérald Cattin à Bonnétage. De style baroque allemand. L'orgue se compose ainsi :

Orgue à deux claviers d'étendue DO- sol''' Un pédalier d'une étendue DO-fa'

Accouplement des claviers II/I tirasse I/P tirasse II/P

Premier clavier, Positif: Gedackt 8'

Koppelflöte 4' Prinzipal 2' Tertian 1' 3/5

Second clavier, Grand Orgue: Rohrflöte 8'

Prestant 4' Schwiegel 2' Mixtur 4 fach

Pédale : Subass 16'

Gedackt Pommer 4'

Trompete 8'

Trois jeux sont ajoutés. Une montre 8' au clavier de grand orgue. Un hautbois 8' au clavier de positif. Une flûte 8' ouverte en bois au pédalier.

En outre, est installé un tremblant doux type « Dom Bedos ».

Le buffet, réalisé en épicéa, est conçu dans un style classique sobre en complémentarité harmonieuse avec le style de l'Oratoire

Saint-Joseph. Il a une hauteur d'environs 4m, une largeur et une profondeur de 3m. Il reçoit en façade une grande partie de la tuyauterie de la montre 8'. Les trois tourelles sont de forme légèrement galbée afin de recevoir un maximum de tuyaux et en ayant aussi pour rôle d'animer le buffet. Des claires voies sculptées dans du tilleul et dorées à la feuille viennent couronner le sommet des tuyaux.

L'Oratoire Saint-Joseph fête en 2020 ses quarante ans d'existence. Que de grâces reçues en ce lieu! Nous les célèbrerons prochainement par l'inauguration de l'orgue. Ce sera le cadeau de toute la communauté à Notre-Seigneur Jésus-Christ. Il fera résonner en remerciements ses premiers sons de louange.

article Rocher